

 Fecha: 31-07-2025
 Pág.: 14
 Tiraje: 5.200

 Medio: El Líder
 Cm2: 437,1
 Lectoría: 15.600

 Supl.: El Líder
 VPE: \$399.487
 Favorabilidad: Neutra

Tipo: Noticia general
Título: Donald Trump excluye de su alza de aranceles al cobre chileno

## Donald Trump excluye de su alza de aranceles al cobre chileno

Gobierno y empresas celebraron la decisión de la Casa Blanca y la atribuyeron a un trabajo público-privado.

Leo Riqueme

l presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó ayer una orden ejecutiva que impone aranceles globales del 50% a la importación de productos semiacabados y acabados con uso intensivo de cobre. La medida significa que la Casa Blanca excluyó al refinado, que es el que Chile envía a dicho mercado.

"Una primera lectura permite concluir que no se aplicarán tarifas a los cátodos de cobre, lo que permite que sigamos como país abasteciendo ese mercado. Es una buena noticia para Chile, para Codelco y para nuestros clientes en EE.UU.", dijo en una declaración el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco.

"Es el reflejo del trabajo que ha hecho Chile", dijo el canciller Alberto van Klaweren al celebrar la decisión, que a su juicio fue el resultado de una labor "seria, sistemática y silenciosa" que ha realizado en esta materia ministerios como los de Relaciones



EL ALZA AFECTARÁ A LOS PRODUCTOS SEMIACABADOS DE COBRE Y CON USO INTENSIVO DEL MINERAL.

Exteriores, Hacienda y Minería, gremios empresariales y grandes compañías del rubro.

El anuncio general en febrero de Trump, que adujo razones de seguridad para analizar una posible alza, había llevado a a las autoridades gubernamentales y empresariales chilenas a impulsar conversaciones con sus pares estadounidenses para evitar ser afectados, algo que mantenía en alerta incluso a los manufactureros norteamericanos que advertían la necesidad de seguir contando con el cobre chileno, pues la mitad del refinado que consumieron el año pasado era importado y de él, el 70% desde Chile.

El país exportó a EE.UU. más de 5.600 millones de dólares del metal rojo en 2024, lo que representa el 11,1% del total de los envíos chilenos, con unas 500 mil toneladas.

"Esto lo abordamos como un tema país", coincidió la ministra de Minería, Aurora Williams, sobre el trabajo desempeñado política, empresarial y técnicamente para convencer a EE.UU. de mantenerle las condiciones al metal chileno.

"La confianza respecto de nuestro país como un socio confiable, pero además como un productor responsable, es importante de destacar", añadió.

Su par de Hacienda, Mario Marcel, interpretó la decisión de Washington como una señal de que "como productores de cobre no solamente no amenazamos la seguridad nacional de EE.UU., sino que contribuimos a fortalecer esa seguridad, porque somos un proveedor confiable, de calidad y transparentes en la conducción del comercio internacional".

"Es una buena noticia la exclusión del cobre chileno del aumento (...). Con

esto podríamos esperar que acabe la incertidumbre en la que se encontraba el mercado del cobre. Esperemos que se refrende esta situación y que continúen avanzando las entre conversaciones nuestra cancillería y los Estados Unidos con buenos resultados", coincidió el presidente de la comisión de Economía de la Cámara, diputado Víctor Pino (Dem).

## MERCADO

La decisión de Trump llevó a que el precio del mineral rojo cayera hasta 18% en el mercado Comex de Nueva York respecto al valor que llevaba antes del anuncio.

Su cotización se recuperó más tarde y terminó a 4,6 dólares la libra, cerca de un dólar menos que en la apertura de las operaciones.

En Wall Street, en tanto, los precios en los títulos de Freeport-McMoRan, un productor de cobre con minas en todo el mundo, cayeron un 9,5% después del anuncio de presidente estadounidense para el resto del mineral.

